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Wörterbuch 

 
Europäische Union 

Die Europäische Union nennt man auch kurz EU.  
Union bedeutet Vereinigung.  
In der EU haben sich viele europäische Länder verpflichtet,  
eng miteinander zu arbeiten.  

Zur EU gehören zum Beispiel: 

• Deutschland 
• Frankreich 
• Italien 
• Spanien 
• und noch andere Länder. 
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Insider-Handel 

Insider ist ein englisches Wort  
und man spricht es so aus: Insaider  

Ein Insider ist eine Person,  
die wichtige Informationen hat.  
Diese Informationen hat sonst niemand.  
Dadurch hat der Insider einen großen Vorteil.  

Zum Beispiel:  

Eine Markt-Teilnehmerin oder ein Markt-Teilnehmer 
besitzt ein Kraftwerk. 
Dieses Kraftwerk geht plötzlich kaputt  
und kann keinen Strom mehr produzieren. 
Weil weniger Strom produziert wird,  
wird der Strom bald teurer. 
Diese Information kennt nur die Markt-Teilnehmerin  
oder der Markt-Teilnehmer,  
der oder dem das Kraftwerk gehört. 
Diese Person ist nun Insider,  
weil niemand anderes diese Information hat. 

Der Insider kauft dann noch schnell billigen Strom.  
Andere Markt-Teilnehmer müssen auch Strom kaufen.  
Sie kennen diese wichtige Information aber nicht.  
Deshalb können sie den Strom auch nicht sofort kaufen. 
Und sie müssen deshalb viel mehr Geld dafür bezahlen als der Insider. 

Was der Insider macht ist Insider-Handel.  
Insider-Handel ist verboten.   
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Markt-Teilnehmer 

Markt-Teilnehmer sind alle Unternehmen,  
die zum Beispiel Strom oder Gas kaufen oder verkaufen.  

Markt-Teilnehmer in Deutschland sind zum Beispiel: 

• E.On 
• RWE 
• EnBW 
• Vattenfall 

Sie produzieren den Strom oder das Gas  
und verkaufen es an kleinere Unternehmen. 
Die kleineren Unternehmen verkaufen dann den Strom 
an die Verbraucherinnen und Verbraucher. 

Markt-Manipulation 

Es gibt Personen oder Unternehmen, 
die den Strom- und Gas-Markt beeinflussen möchten.  

Sie verbreiten Informationen die nicht stimmen.  
Somit verschaffen sie sich Vorteile  
und verdienen dadurch mehr Geld. 

Dazu sagt man Markt-Manipulation.  
Markt-Manipulation ist verboten. 
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Standort 

Der Standort ist der Ort,  
an dem ein Unternehmen seinen Hauptsitz hat.  

Zum Beispiel:  

Der Auto-Hersteller BMW  
hat seinen Standort in der Stadt München.  

Der Strom-Großhändler RWE  
hat seinen Standort in der Stadt Essen.  
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